



II 双葉郡小学校長会長あいさつ II

十年を振り返つて

広野町立広野小学校長

井戸川 浩

東日本大震災及び東京電力福島第一原子力発電所事故から十一年が経過しました。その間、双葉郡の小学校はすべての学校が避難先での教育活動を強いられました。その後の避難解除に伴いました。その後の避難解除に伴った全国各地に散らばった児童の安否確認は、困難を極めました。最終的に全員の確認ができました。そしてこの春、義務教育学校「川内小中学園」が開校し、次年度にも大熊町や富岡町、檜葉町で義務教育学校の開校や統合が予定されています。しかし一方で避難先での教育活動を継続する学校もあります。

十年前の平成二十三年三月十一日十四時四十六分。大きな地震が起きました。

本校では、震災前と同じよう

鳴りとともに激しい揺れが襲いました。児童の安全確保と避難者の対応であつという間に朝を迎えると同時に避難となりました。全国各地に散らばった児童の安否確認は、困難を極めました。最終的に全員の確認ができました。その後の避難解除に伴った全国各地に散らばった児童の安否確認は、困難を極めました。児童の安全確保と避難者の対応であつという間に朝を迎えると同時に避難となりました。地域の「ひと、もの、こと」などとの多くの出会いが子どもたちを成長させてきました。

これまで、浪江町の伝統・文化を伝えるために、浪江やきそば、大堀相馬焼、紅葉汁等を実際に作る体験をしてきました。今年度は新たに、「空ラボ」に参加しています。「空ラボ」とは、航空をテーマとしたプログラミングを通じて自分の未来を描いていくものです。先日は福島スカイパークで室谷さんエアショーカーを見ました。そして、子どもたちが撮った写真を通じて、視点を変え俯瞰的に町の様子を見ることができました。

児童の登下校がスクールバス利用であり、体を動かす機会が少ないと、家が離れているため児童同士の交流の機会も少ないことから放課後に体力作りの場を設けました。指導者は、町のコーディネーターなど外部の方で、ほとんどの児童が希望して毎週楽しく活動しています。また、町内で習い事ができないことから、放課後子どもクラブにおいて地元講師等が囲碁・将棋、習字、そろばん、ダンスを教えています。少しずつ地域の方と児童との交流の場が増え、とてもうれしく思います。

震災から十年が経ち、今年度の転入生は一名と児童の大幅な増加は見込めません。しかし、これからも校長として与えられた環境の中で何ができるのかを考え、保護者や児童、そして地域住民が誇れる学校を作つていただきたいと考えています。

広報 ふたば

双葉郡小学校長会
第112号
発行 小学校 戸川 貢 長者会 会長 浩



学校紹介 (なみえ創成小学校)



浪江町立なみえ創成小学校長
高田 英世

本校は開校から四年目に入りましたが、児童数は当初の八名から

二十二名に増えています。活動の範囲も広がってきましたが、今日は、学校の特徴ある活動について紹介します。

一 総合的な学習の時間

二 これまで、浪江町の伝統・文

三 放課後活動

今年の「ふ



「サミット」では、これらのこと踏まえ、今後の取組について発表する予定です。

二 行事等

新たに実施できたものが増え

てきました。昨年度から水泳、持久走、なわとびの記録会を保

護者の前で行い、今年度は浪江

町で徒歩による春の遠足を実施

しました。地元幾世橋の大聖寺

を見学し、道の駅なみえや請戸

川の河川敷のゴミ拾いを全校生

で行うことができました。

